

PIQU'EN VILLE UN HÉRISSON DANS MON JARDIN

Dans le cadre de la démarche « Territoire en transition », Caen la mer a décidé d'adhérer au dispositif Piqu'en ville afin de favoriser la biodiversité dans les différents espaces urbains.

Piquant mais vulnérable, le hérisson d'Europe nécessite plus que jamais l'aide de tous dans ses déplacements, notamment en milieu urbain. Ce n'est pas le seul animal à connaître des difficultés à survivre en ville, mais Caen la mer a choisi ce bel ambassadeur pour sensibiliser les habitants à la question de la biodiversité et à la perméabilité du tissu urbain.

En adhérant au programme « Piqu'en Ville », Caen la mer s'inscrit dans la démarche de territoire en transition : il s'agit aussi de répondre à l'un des enjeux de diagnostics du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal Habitat et Mobilité (PLUi-HM) qui a fait état de la nécessité de préserver les continuités écologiques.

Dix communes ont décidé de s'inscrire dans cette première phase du programme : Bénouville, Blainville-sur-Orne, Caen, Colombelles, Cormelles-le-Royal, Cuverville, Mondeville, Epron, Fleury-sur-Orne, Ifs

PIQU'EN VILLE : C'EST QUOI ?

Porté par le Groupe Mammologique Normand (GMN), Piqu'en Ville est un programme participatif régional de reconnexion des jardins et autres espaces verts en faveur de la petite faune terrestre. L'objectif principal est de recréer des passages entre les propriétés privées et publiques pour permettre le déplacement des espèces.

Le hérisson d'Europe est un très bon exemple car ce mammifère a besoin d'un domaine vital de plusieurs hectares par individu, se déplaçant de 1 à 4 km chaque nuit pour trouver de la nourriture, des abris et des partenaires...sans se faire écraser !

Le GMN se propose de créer des passages de jardin en jardin et de sensibiliser le publique sur le respect de la faune sauvage. Le hérisson est bien mignon mais il reste un animal sauvage qui sait se débrouiller pour manger et partir chasser, il est préférable de le laisser se débrouiller au risque d'apporter préjudice à sa santé (croquettes, bol de lait ne font pas partie de ses habitudes alimentaires).



© Ola Maddams

POUR EN SAVOIR PLUS :

- Le programme « Piqu'en Ville » en images : <https://www.youtube.com/watch?v=UVGcfvr1OQc>
- La carte interactive pour suivre l'évolution du programme en temps réel : <https://piquenville-54.websselfsite.net/>